

EL HERALDO
DE MÉXICO

México, con superávit comercial

Las exportaciones aumentan 3.9% en los primeros ocho meses

México vendió más de lo que compró en el exterior durante agosto, lo que generó un balance comercial positivo de 775 millones de dólares en el mes, informó el **Instituto Nacional de Estadística y Geografía** (Inegi).

Con ese resultado, en los primeros ocho meses del año, el superávit comercial (**exportaciones** menos importaciones) fue de dos mil 803 millones de dólares, el mayor para un periodo similar desde 1996.

La cifra récord obedece a una caída en las importaciones (compras) y un crecimiento más moderado en las exportaciones (ventas), reflejo del menor dinamismo económico en el país.

La buena: el país genera un superávit comercial; la mala: el superávit se debe al desplome de las importaciones generadas por el estancamiento económico”, comentó Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody’s Analytics.

En agosto, las exportaciones crecieron 2.2 por ciento, y en los primeros ocho meses del año aumentaron 3.9 por ciento, apuntaladas por los sectores agropecuario y automotriz.

Héctor Magaña, director de Análisis del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, ve como un signo positivo el crecimiento de la exportación, pese a la desaceleración de la economía global, pues compensan la menor demanda interna.

“Llama la atención la caída de las importaciones, ello refleja una menor inversión en el país”, señaló el experto.

De acuerdo con la información del **Inegi**, las importaciones cayeron 5.9 por ciento en agosto y, de forma acumulada, retrocedieron 0.4 por ciento, cuando en 2017 y 2018 aumentaron 8 y 12 por ciento, respectivamente.

“Las importaciones mostraron cierta debilidad, lo que, en nuestra opinión, sugiere que la actividad en agosto permaneció limitada”, comentó Juan **Carlos Alderete**, analista de Banorte.

En el acumulado enero-agosto, las importaciones petroleras cayeron 8.4 por ciento; las de consumo, 3.6 por ciento, y las de capital relacionadas con la inversión, 8.4 por ciento.

Las cifras reflejan un “posible empeoramiento de la actividad económica, sobre todo de la inversión. Cuando el avión va en picada, toma tiempo levantarlo”, expuso Coutiño, vía Twitter.

En opinión de Alderete de **Banorte**, los resultados generan dudas de que la inversión repunte por un mayor gasto gubernamental, dado que la confianza empresarial aún es débil.

ROMPE RACHA

EL SALDO DE LA BALANZA COMERCIAL REGISTRA UN SALDO POSITIVO, QUE NO SE VEÍA DESDE 2012. (millones de dólares) (enero-agosto de cada año)

SALDO DE LA BALANZA COMERCIAL
(millones de dólares)



Fuente: INEGI.

COMERCIO EN CIFRAS



307,004
MDD, VALOR DE LAS EXPORTACIONES ENTRE ENERO Y AGOSTO 2019.



304,200
MDD, MONTO DE LA COMPRA DE PRODUCTOS DEL EXTRANJERO.